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L'anno ducmilaseclici ìl giorno cìieci clel mese li fcbbmio, grusta com'ocazione del
Presidente Nlarco Frasca Polara (r.rota prol n 73520 S.02 - C. 16 dcl 29/01/2016 ), si ò
lunito in scduta ordinaria presso l'arila Consiliare "Iibeto Gtassi" delh \IIII
Circosctizionc sita in via fiLcti n. 19, il ConsigLio Circoscrizionale per proccdctc alla
trattazìone deilli argomenti, iscltti all' O.d.(ì..
Alle ore 11,05 il Presiclente Frasca Polara invitr il Segretario Dott. Claudio Tedesco a

chiamare l'appello, al tern-rine dcl qualc oltre a1 Presìdente sooo ptcscnti i seguenti 2
Consiglietì Governale, Odando. ll Pfesidente costatata la ùlallcaflza del numcrcr

legale rinr.ia La seduta cli un'ora.
ALlc ore 12,05 il Prcsidente Frasca Polara invita il Scgrctario Dott. Claudio Tedesco a

chiamare l'appello, al rermine del qualc oltre al Presidente sono presenti i seguentì 11

Consiglieri Alesi, Cassataro, Di Matteo, Di Napoli, Dones, Forzinetti, Gentile,
Governale, Longo, Odando, Siragusa.
ll Presidente costatata la ptesenza del oun.rero legale dichiara aperta la seduta, dà il
bcnvenuto e ringrazia gli ospiti interremrti nelle persone dell'-\ssessote Giusto Catania,
deí Dirigcnú,\À,L\T Ing. Catollo e Ing. Pizzuto, Ing. Biondo dcll'Ufficio 'frafhco e i
rcsponsabili della lìenurban Dott. Lunaîdo e Dott. Urone, Col l'assenso clei
(ìonsiglieri presenti in aula componc ì1 collcgo dcgli scrutatori nclle persone dei
Cor.rsiglieti Dones, Forzinetti, Siragusa.
Il Presidente, r.ista la ptesenza clegJi ospiti procede cor.r il preLievo dcl punto n.32
c1e11'().d.G. "Incotlro con i/ Sig At:estore Citttt Calania e nn i tvtid lellA\LAT S.p.A. per
dìtnterc del/a iotganìgaiìone del tra$ofto pùhlico A\,LAI Pone in votazione pet alzata di
mano il ptelievo.
Presenti n.12
Votanti n.72
Yotano SI n.12
Il prelievo è approvato all'unanimità dei presenti.
Il Ptesidente none in er-idenza chc l'ircontto odierno è stato dchicsto dall'.\ssessorc
Giusto Catania, come ha richicsto anche di incontrare tutti gli alrri Consigli
Circosctizionali pcÍ trattaic il tcma sulla mobilità urbrna. l-'incontto odieroo si sr.olge
anche cor.r i verticì dell',\\f,\'l per studilte un piiino aLtcrnaúr'o allc modifiche attuate
alle linec dc1 scr-l-izio cli traspono urbano dopo l'er,r'io del tram. La ta,ziona,hzze,zione
clelle [nee è an cnuto cor-i i collegamentì verso lc pcdferie, ad esempio il collegamento
tta I'C)ttava e la Settirna Cìrcoscrizionc, qucsto inconîro dà la possibilità ai Consìg1ied di
fate dcllc controproposte per ttovlre soluzioni c rccare minori clisagt ai cittadini. Dopo
questa premcssa ìl Presidente dà la parola :rll'A ssessorc Giusto Catania.



L'Assessorc Giusto Catania pone in evidcnza che le informazioni reccpite clai cittedini
non sono cor-refl:e ifl quanto, è stata fatta confusionc cl'infbtmazione. Non sono statc
sopprcsse lincc clel serrizio urbano, ìl piano prer-ede una rimodulazione sospendendo
alcunc lir-ree dei scn'izio urbano pet non averc ,sorrapposizioni tra le linec in sen,izio del
tram con le [nee dci bus. ]l scn-izio com'era stato plogranlmeto non ò funzionale, negli
anni passati il numcro clei mczzi cra formato da.l20 bus che gior.nalmcntc st'olger.ano il
scntzro utbano. Dall'anlro 2012 dopo L'jnsediamcnto delle giunta Odando, i bus sono
stati dimezzari a ca,,rsa dci guasti e dei bus rortamad, inoltre il numero degLi autisti ncl
corso degli anni si è dimczzato per i pensionamenti e i1 mancato turn o\rer.
I finanziamcnti al trasporto pubbìico sono di competcnza della lìegionc Sicilia e hanno
subito una ridlrzione, con iÌ taglio dei trasfcrimentì FtrLanzral al trasporto pubbLico
urbano, l'\i\L\T ha subito ur tagìio cli euro 14.000.000 l'arno. Con clucsto taglio dei
finanziamelrti è stato ncccssario rìorganizzare il sen-izio di trasporto pubbJìco urbano
sosper-rdendo lc Jìnee con cadenza oralia lr,rnga.

ll Comunc c l'À\LdT cÌer.ono assicurale il sen'izio pubblico di îrasporto urbano anchc e

quelle linee con poco afflusso cli uter.rti. La linea 101 è r.i.hzzata dal700./o dei passcggcri
delf intcra città r'isto l'elta affluenza di passcggcd, sorlo utilizzati 20 bus da 18 metti.
Sono stati costruiti i nodi di interscambio pcr far.orìre Linee più cottc c con piìr fieclucnza
pcr une magglorc circolatità deì bus. Ciò compota un cambiameflro allc abitudini dci
cittadini, molte linec di sen'izio urbano in passato non erano tegolarizzatc dalla Rcgronc
Sicilia, adesso il nuor.o piano dcl scn.izio cli taasporto urbaro è stlto r.cgolatizzato dalla
Regronc SiclÌia.
La scelta politica del Comune di Plletmo ò d'investitc sul traspotto pubblico, turti gli
rntroiti inca-ssatì dal rilascio dei pass ZTL saranno desdnati al trasporto pubbììco
dclllNIAT pcr migliorate e garanúrc un sen'izio pubblico sociale ed efficicnrc.
Inoìtrc il coinvolgimcnto clelle Circoscrizioni aiuta con le codtroptopostc a indicarc
eventuali aggiust^nlenti ne1lc lincc pcr dare ur-r serrizio rnigliore ai cittadini.
A luglio 2015 I'ANI'\T ha acquistato nuor,-i bus e quest'anno saranno acquistati altri bus
ecologrci, inolttc sorìo stítti acquistati nuor,i scuola bus pcr gli str,rdenti, furto crò e stìrLr
possibile con la ticnprtakzzltz:Lotte del Comune all'.\NL\T. lnfinc con l,attivazionc del
tram. delle postazioni del bike sharing, con lc nuove stazioni dcLla metropolitana e con
Ì'ampìiamento clelle nuove [nee dcl tan.r si migliorerà la mobilità utbana c si garantirà un
,, rinr" ., n izin dr tr.r.fnfr. urh.l,lu.
Durante l'intervento alle ore 12,06 entra il Consigliere Re, alle ore 12,10 entra il
Consigliere Giglio, alle ote 72,17 entra il Consigliere Macchiarella, Alle ore 12,42
entta il Consigliere Randisi, alle ore 12,53 esce il Consigliere Forzinetti. Sono
presenti 15.
11 Presidente dà il benvenuto al r,-ice Presidente dcl (lcLA dell',\NL\T Dott. Bellia.
1l Ptesidente dà 1a parola al Dott. Lunardo responsabile della Relrurban.
Il Dott. Lunardo saiuta i partecipanti aL Consiglio e ringJrazia jl Ìrresidentc Frasca
Polara pcr l'inr-ito a partecipatc alla seduta. Dopo a\-ele illustraro il funzionamento clella
piattlforma operativa Renurban, pone ir.r visionc le slide con la mappa gcncralc della
(littà di Paletr.ro con i percotsi dcllc linee di ttasporro pubblico urbano, le slidc con la
mappa dcll'Ottavl Circoscrizionc con i percotsi dclle linee di trasporto pubblico urbano
dclla Citcoscrizionc, inhle mostta lc,slicle desctitúve cli un sondaggio efiettuato on [ne



pet verificare l'efFtcienza e lc cxrcflzc dcl nuovo piano di sen'izio di tresporto urbano, il
sondaggio ò stato parteciprto da ccntinaia di cittadini utilizzatori dcl senizio c1i traspono
uÍbano. r\1 termine dell'intcrr'-cnto consegîa ù. 3 copic dcl report in forma cartacea. 1

copia all',\-ssessore Giusto Catania, 1 copia al Presidcntc Frasca Polara, 1 copia ai
Dirisenti AMAT.
Il Presidente ringrazia ìl Dott. Lunardo per il lavoro svolto a titolo gratuito. ponc i1r

evidcnza che questo lavolo ò srato urile per scambiare lc valutazioni recniche e politiche
e potere farc inten-enti nella discussionc. Invita i Consiglieri a prcnotarsi pcr la
discussionc. Dà La paroÌa al Consigliere Di Matteo.
Iì Consi5lliere Di Matteo ringrazia gli ospitì, chiede al Dott. Bellia se i veririercr
ì'acquisto clei nuori bus c quali passi siano stati compiuti dall'ANl.\'l sui ctediti del
Comunc. Inoltre chiede se sarà possibile rìptistinate 1a lirca 806. Conclir'-idc il scn izio dcl
bike shating, ptopooe una intedocuzione istituzion:rle con la Regione Sicilia per reperirc i
finanziamcnri pcr il ,sen-izio di trasporto urbano. lnfine ha trovxto interessante il lar-orcr

s\!lto da Renurbxn.
I1 Consigliere Longo riqlrazia gLi ospiti, prima di continuarc la discussione, ricorda chc
oggl è la Giornata del Ricotdo dcllc foibe e dell'esodo Giuliano Dalmata istiruìta
ncll'anno 200:1. Riprelrde la discussionc dcl1e gomata ponc in cridenza alcune criticità
clel senizio di ttasporto urbano come la linel 139, la modifica del percorso della linea
721,Ìa modifica del collegamento Stadio Nlootepellegrino. Inoltrc propoùe di istituire
altre fermatc in r,-ia Sanpolo percorsa clalla linea 107, perché la via è molto lunga e su
tutto il percorso della via ci sono solo 2 fernate, infinc chicde di programn'rrrt un grro
pirì lungo della linea 103.

AJle ore 13,12 escono i Consiglieri Alesi e Odando. Sono presenti 13.
Il (-or.rsigliete Macchiarella è critico suL sen'izio fornito dall',\\f,\T, è favoto.olc alla
prirîtizzazionc clel sen'izio di trasporto urbano, pone in cvidcnza chc nelle altre città i
bus urbani sono fotniti di appatccchio satcllitarc pcr fornire informazioni ai cittadioi ifl
attcsa alle tèrmate dei tcmpi cì'arrivo dci bus.
Il Cor.rsiglìetc Re ringazia i rapprescntanti di Rer.rulban pct il conîributo appofiato con
l'ildagrr.re statistica, pone in cvidenza la r.recessità di risoLr.ere Ìe csigcnze clei cittaclini r.rel

trasporto urbano e cli datc n-iaggrore con-ruoicazionc sulle linee in scn'izio. lnhne chiede
se è possibilc nunrerare i bus con il numero della Circoscrizione ttansitata.
Il Consigliere Dones locle f ir.riziariva clell'Àmministtazione Comunale di investire sr

senizio di trasporto r-rrbaùoJ è d'accorclo quaoto cletto clal Cor-r-sigliere Re di darc una
maggtore cornunicazione ai cittadini sul scn-izio anchc con la distdbuzione di una mappa
integlata clelle linee in serv-izio in città. Inoltre 1o stesso clualchc tcrnpo fa ha preseùtato
un'interrogazionc all'A\LdT di conoscere i claú clell'utenza divetsamerte abili, dalla
risposta dce\.uta si flota un calo di utilizzo clei mezzi pubblici dcll'utcnza divclsamenrc
abili causato dai continui guasti delle piattafotmc cli soller.amcnto di cui sono dotati i
bus. lnllne chiede all'r\ssessore Giusto Catania norizie sullo stato dei lavori clell'anello
ferroviario.
ll Con,sigliere Gentile ringrazia gli ospiti, pone in er-idcnza f importanza della mobilità in
cìttà e chiede sc si r.uole istituire la Z'l l, a fascc orarie lasciando libcro acccsso ncllc olc
scrali. Propone agìi.\ssessori della Cliunta ComunaLe cli rinuncilrc all'auto di scn-izio.
Proponc la vendita dci biglierti di r,-iaggro cla patte dcgli auristi clei bus, propone l'utjlizzc)



graturto dei mczzi pubblici agli opcrarori clelle tbtzc dcll'ordine in divisa. con la preser.rza
di operatori dclle forze dcll'orcline come passcggeri può csscrc un deterente e

scoragglere la criminalità diffusa sú bus. Fl' ctitico per l'inadcguatezza clel sito
ir.rformatico clell'ANL\T. lnfrne dichiata di avere ptescntato un atto oct f installazione cìi
unapostazionedibikcsharinginpilz,.rGiacherr.lai.lnri la femurr dcl1a mctropolitana.
Il Consiglicre Giglio ringrazia gli ospiti, polre in evidcnza il cìisagio ctcato dalla
raztonalizzaziore delle lincc in selr.izio, il cittadino non ha la ccrtezza clel ser.r'iuio, la
mencanza di sicurezza sui bus, riferisce che ha r.rotato 3 bus dclla [nea 101 uno dietro
l'altro il prirno sttapicno e gLi altri senirloti. La ZTL è un modo per fare cassa pet non
fate fallire l'A\L\T. Inhne propone f istituzione cli una posrazione cli bike sharing ìl
plazza t\cques,|nta.
Alle ore 13,37 escono i Consiglieri Siragr.rsa e Di Napoli, entra i1 Consigliere Alesi.
Sono presenti 12.

Tl Ing. Carollo pone in cvidcnza che negli anni passati la rete deL sen'izio di trasporto
urbeno eîa compostx da 90 linee e ifl sen'izio c'erano 1.,100 autisti..\desso con la
taz.tora)tzzaztone,le linee io sen.izio sono 59 e gli autisri a car-rsa dci pcnsrc,nîmcnti suúo
rin:rasti in sen-izio 660 autisti. La precedente .\mr-ninistrazione Comunale aveva lasciato
clebiti pet 1,10.000.000 cli euro, adesso cìopo il risanamento dci corú il debito è di
30.000.000 di curo a causa di ur.r mancato dn.Ìborso da partc dclla Rcgrone Sicilia
a1l',\\LA.'1. Pet la conduzione del trer.r-r i'LNL|l ha fotmato rur gruppo di autisti in
senìzio sui bus come conduccnú dcL tram, nella Città di Palcrmo iL scn-izio dcl tram si
sostìelÌe con le entrate dclla ZTL, menîre iù altre Regoni le città che hanno il tram
pcrceprscono iÌ conttibuto Regonalc pcr ì1 senizio urbano. Concorda di migliorate la
comunicazione ai cittedini, non è possibilc la vendita dei biglictti a bordo clei bus per
motir,i di sicurczza e cli tempo, in tutta la città sono prescnti 600 punti vendita per i
biglictti. L'indirizzo dell'r\mrninistrazione Comunale è la riduzionc dcll'inquiname nto in
città. Er.ìdenzia alcuni dati, la linea 139 oblitcra una meclia di 50 biglietti al giot.ro.
Alcune lincc sono -itate sospcsc pcr la mar-icanza di sicurezza dei percorsi e delle felmate.
L'acqr,risto dei nuovi rnezzi "scuola bus" è cosîato 700.000, sono mezzi forniri cli cinture
di sicurezza per i piccoli passeggeri. Il Costo dei bigJietti del scnìzio di traspotto ulbancr
è stabilito da1la Regione Sicilia. L'obiettir.o dell'.\mministrazione Comur.rale è I'acquistcr
di 150 nuovi bus in 2 anni. Dopo 10.000.000 cLi euro di aumento di capiralc cla parte cìel
Comune di Pelcnr-ro una parte di questi solcli sarà inr-csto sul telecontrollo. Infìne
l'r\Nl{f supporta costi ele\.ati per la manutcnzioflc dci mezzi che a causa dcllc bassc
velocità di pelcorrenza si usurano n-rir€l;iil-'1mcnte, cLJm( purc cun le r-ibrazioni si

Éluasteno flequeflternenrc le pedanc di sollevamenro clelle persone disabili .

ll Consiglietc Alesi pone in er,idenza la mancanza c1i cestini gettacatte d terminal del
tram davanti la stezione Notatbartolo c la manceta Dulizia dci marciaoiedi.
ll Dott. Betlia ri.ponde rl l-na.igLq11 Alesi clre il ..^,zi,,,li luL7i. è di cc,r pcrtnza
dclla Iì!,SF,T, i cestjni dcvono essere forniri daL Comunc di Palemro. ln cìttà sono
prenste 35 postazioni di bike sharìng. Pcr il biglietto intcgrato A\L\T,/Trenitaìia, ci sor.rcr

trattatlve 1n corso tra AÀIAI, 'l rcnitalia e Ìlegionc Sicilia pet stipularc fintesa clel
biglictto integtato. Nell'ipotesi chc molti cittaclini non richiedano il pass per acceclere
nella 7TL, jÌ cittadino non utjlzzando l'autoreicolo pcr gLi spostamenti uscr-à ìl mczzo
pubblico acqrústando il biglietto o l'abbonamcnto ci satà comur.rque u11 lntrolto pcr



- \.\f \1. lniìne la linea 101 hain senizio 20 bus da 18 metri nel petcorso cli sen-izio con
" ctdcnza dì l nrinuti, può succedere druxlre rl p(rcor\o di accumulrre un licvc rìtarclo a

c:usa di imprer-is ri.
ll lng. Carollo chiarisce nreglio chc la linea 101 ha una tratta lunga 9 I{rn è la linea più
rratÈcata, sono 26 lc fermate durante il pcrcorso c interscca con tutte le lincc del sen izicr
dr uasporto utbano.
Il Dott. Bellia pone in evidenza che I'A\L\T ha uo parco di 200 bus. in senrrzio cr sono
bLo i,rti.Ù e a c: .,rr Ji 'a-' m,,riri p-1,-rì.rlJì.e.'c -,,no 1ott gLi .turi.ù i .errrzi,,. c^n
I'lrrìr.o di nuor-i bus saranno sostiftúri i r.ecchi bus. Nel 2012 l,AÀIA,l percleva
12.000.000 di euro al mcsc, il progetto del tram cra fallito e con la r..alante appro\rera
dall'lmministrazione C)tlando si è potuto dare r-ia ai lavod. lnfine con il rrsalaÀenro dcr
c'nri Jel '\\l \ | ',rnnn 201i.', chiusn c'rr rn.rfu\,, di -u.000 euru.
Durante la discussione alJe orc 74,17 esce il Consigliere Cassataro. Sono presenti
11.

Il Presidente al tcrrnine della discussione ricorda le sollecitazioni esDrcssc dai citacliùi
per la criticità dei collegamenti del scnizio tLi trrrpc,rto urbrno cc,,r il cluarticrc
dell'Acquasanta, confidano in una rimodulazionc delle ljncc in ser-i,izio. lùngrazia gli
ospiti inten enuti per a\.etc fornito chiare delucidazioni sulla rimoclulazione delle lincc
dell'r!\L,\T, d)c ote 14,27 sospende la seduta pcr congedarc gJi ospiti.
\lle ore 15,15 il Presìdente inr.ita iì Segretario Dott. Claudio Tedesco a chiemare
l';ppelJ,,. .rl rernrîL Jcl ourle i pr.t.cnre .ol, il Presidenre.
Il Presidente, considerata la mancanza del numero legalc alle ore 15,16 dichiara chiusa la
seduta e d11\,ia al giorno successivo, senza ultcriore ar,r,iso di conr-ocazione. in basc in

3;r1r:rìj**: 
dal r.igcnte regohmcnto quadto per ìl funzionamcnto ctei Consigli

sco
Il Presidentp
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